

La Inversión Fija Bruta se desacelera en septiembre (El Financiero 13/12/11)

La Inversión Fija Bruta se desacelera en septiembre (El Financiero 13/12/11)(Eduardo Jardón) Martes, 13 de diciembre de 2011 Crece 6.8%; su menor avance en seis meses. El gasto productivo en México se desaceleró en septiembre de este año, ante un menor dinamismo en la compra de maquinaria y equipo. La Inversión Fija Bruta (IFB) creció 6.8 por ciento anual, muy por debajo del 10.6 por ciento del mes previo, y además presentó su menor avance en seis meses. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) informó que la adquisición de maquinaria y equipo se desaceleró a 9.1 por ciento anual, desde el 21.3 por ciento que presentó en agosto. Por el contrario, el gasto en construcción observó una mejoría, pues creció 5.3 por ciento. El deterioro en las expectativas económicas ha tenido un impacto negativo en la confianza del productor, lo que se refleja en un menor gasto en inversión. Por lo regular, las empresas aumentan los recursos para modernizar o ampliar su planta productiva cuando tienen expectativas favorables para sus actividades. Y las perspectivas para este indicador no son positivas. La encuesta que realizó el Banco de México entre analistas del sector privado durante noviembre reveló que sólo 9 por ciento de los consultados consideró que era buen momento para invertir. Un 26 por ciento contestó que era mal momento, y la mayoría, 65 por ciento, dijo no estar seguro. El gasto en maquinaria y equipo de origen nacional durante septiembre creció 9.6 por ciento anual, derivado de mayores compras de automóviles y camionetas, equipo ferroviario, camiones y tractocamiones, maquinaria y equipo agrícola. Por su parte, el gasto en maquinaria de origen importado se elevó 8.8 por ciento, impulsado por la adquisición de aparatos mecánicos, calderas, máquinas, material eléctrico, y vehículos, principalmente. En las cifras acumuladas entre enero y septiembre, el gasto total en inversión productiva registró un avance de 8.7 por ciento. En maquinaria y equipo la variación fue de 18.1 por ciento, con un aumento de 16.2 por ciento en el componente nacional y de 18.9 por ciento en el importado. En construcción el crecimiento fue de 3.3 por ciento.